
令和６年度 第３回 東浦中校区学校運営協議会 

令和６年１１月１４日（木）10:00～  

東浦中学校 校長室  

 

【教育委員会】学校教育課（学教）、地域学校共同活動統括コーディネーター（ＣＤ） 

【委   員】４名 

【学   校】校長・教頭・書記 

 

１ あいさつ（校長） 

 合唱コンクールを飛翔館で行った。３年生はどのクラスも素晴らしい歌声だった。他の学年にも聞

かせたい。早く舞台が直るとよい。今回の協議会で、学校の問題が少しずつ解決していけるとよい。

それと同時に、教員の働き方を考えたい。 

 

２ 報告・質疑 

 （１） 体育祭（１０月１８日 運動場） 【教頭】 

  昨年度の反省を受けて、今年度から平日に開催した。団を縦割りにして、３年生が助言・支援・

リーダーシップの面で活躍。同じ団を応援したり、喜びを分かちあったりする姿が見えた。来賓は

１５名来校。 

 

 （２）合唱コンクール（１０月３１日 飛翔館）【教頭】 

  飛翔館の舞台が使用できないため、フロアに段を組み開催した。保護者、来賓は１２名来校され、

２階席から観覧した。 

 

（３）ラーケーションの取得状況（９月末日現在）（教頭） 

 １日間 ２日間 ３日間 小計 

１年生 ９人 ５人 ４人 １８人 

２年生 ８人 ９人 ０人 １７人 

３年生 １１人 ３人 ２人 １６人 

小計 ２８人 １７人 ６人 ５１人 

  昨年度から行っている。小学校に比べると取得者の人数は少ない。 

 

（４）東中サポーターについて【教頭】 

〇調理実習補助 

・魚の料理（２年生） 11月12日(火)～29日(金)を予定 

・幼児のおやつ作り（３年生）12月11日(水)～20日(金)を予定 

     ２年生は延べ５名の方に協力していただく予定。３年生は現在募集中。 

（質疑・意見） 

委員：調理実習補助の人数は足りているか？東中サポーターにはお知らせをするくらいだが、不足し

ていたら、もっと積極的に声をかけようとおもう。調理ができない人でもよいか？ 

→校長：大人の目が増えるだけでありがたい。一度の実習に３人ほどいるのが理想。 

委員：東中サポーターの会議で周知したい。 



〇卒業式に向けた鉢植え作業  

・11月16日(土)に実施予定。ＰＴＡ向けの案内もTetoruにて配信。 

東中サポーター11人、ＰＴＡ２人に加え教職員が参加予定。 

 

（５）ＰＴＡ活動について【教頭】 

  〇ＰＴＡバザー（１０月１８日 体育祭の日の昼に実施） 

今年度、来年度と制服も、体操服も旧型のものしかないが実施は続けていく。今年度は34着購

入された。旧型でもニーズはある。 

〇ＰＴＡ入会申込みについて 

    昨年度より委員数を減らしたり、活動内容を精鋭したり工夫を重ねている。来年度に向けて、

入会の届けを提出してもらう予定。 

 

（６）部活動移行進捗状況について【校長】 

    Ｒ７夏まで平日３日間、最終16：30まで部活動あり。土日の試合参加、公式試合の１週間前は 

練習可。Ｒ７秋からは土日の試合は参加しない。Ｒ８夏の大会は参加。夏の大会も地域から出場

できるとよい。 

（質疑・意見） 

学教：１０月より総合文化クラブがスタートした。たくさんではないが、人数集まった。 

→委員：学校にない部でも、興味をもつきっかけになってよい。 

→学教：その通り。今は試行段階である。指導者がいることと、子どもがやりたいことが相違し

ている。例えば囲碁クラブは人気がない。e スポーツ等は人気が出るかもしれないが、

指導者を見つけるのは困難。 

→校長：地域クラブで平日の部活動を行ってもよいと思う。昨日の地域移行推進協議会でも話題

にした。 

委員：会費はいくらか？ 

→学教：月1,000円。現在は補助金がもらえているが、補助金がなくなっても継続可能なモデル

に変えていかなくてはいけない。会費を高額にしたことで、子どもの参加控えがあると

いけない。 

→委員：指導者への時給は1,600円だが、もっと単価を上げる予定はあるか？ 

→学教：今は指導者への時給を上げるよりも、形として残る用具の購入に重点を置いている。 

 

（７）その他 

・コミュニティ・スクール（ＣＳ）について【ＣＤ】 

資料「『まなびの広場』住民や保護者が講師」（中日新聞 2024年10月30日） 

   卯の里小学校では、「まなびの広場」を今年度ＣＳの企画で開催した。行事・授業で人を集め

るのも、コーディネーターの仕事のひとつ。 

（質疑・意見） 

委員：講師は皆ボランティアか？ 

→ＣＤ：講師はボランティアだが、必要経費は学校で負担したと思われる。 

→委員：経費はどれほどかかったのか、会計報告を参考にしたい。 

→ＣＤ：コーディネーターの仕事に興味をもっている人に対しても、何をやっているのか資料が

あった方がわかりやすいので、会計報告などの資料を作成してもらうことに賛同。 



校長：卯の里小学校の取り組みは学校の行事か？ 

→ＣＤ：土曜日に行った。来年度、北部中学校で開校40周年行事が行われる。その会にコーディ

ネーターが携わる予定。 

 

３ 協議事項・質疑 

（１）東浦中学校の移転について（別紙資料：叡智275号） 【教頭】 

   ｏ東浦町ホームページと広報ひがしうらに移転に関する情報が掲載された。 

    ・東浦町ホームページ －【課名で探す】-【企画政策課 施設マネジメント係】 

-【業務案内】- 【公共施設マネジメントの取り組みについて】 

-【東浦町公共施設再編取り組み状況】-【東浦中学校・東浦文化広場複合施設】 

 

    ・広報ひがしうら11月号 ちゅ～も～くっ 公共施設  

No.18「東浦中学校」「移転・複合」「東浦文化広場」のお話  

 

 移転についてＨＰや広報に掲載されている。現在町体育館のあるところに移転予定。予定では早く

てＲ13 に新校舎完成。予定なので、移転が３年ほど遅れると、現在の東浦中の施設はこのまま 10年

も使用しなくてはいけない。蛍光灯が販売終了されるのにＬＥＤ化もされず、避難所である体育館や

飛翔館には空調がつかない。これから入学する小学生の保護者にも知ってもらいたい。 

（質疑・意見） 

委員：プールは必要か？ 

→校長：必要である。１，２年生は水泳の授業は必修となっている。３年生は選択。民間委託と

いう考えもあるが、東浦町の民間施設では、キャパが小さいと懸念する。 

委員：移転についての意見はいつ言うのが適切か。今までの意見に対しての、町からのリアクション

がない。また、町の体育館は新施設に残すのか？ 

→学教：まだ決まっていない。本年度、森岡小でワークショップを開催している。東中は来年度

開催する予定。 

 

 （２）教職員の残業について 【教頭】 

   9 月では超過勤務４５時間超の教員が 11 名、10 月は体育祭や合唱コンクールなどの行事が重

なったこともあり、45時間超が20名、80時間超が２名。業務削減についてしっかり取り組んで

いきたい。 

（質疑・意見） 

校長：新聞等で話題になっているが、超過勤務手当 10％では、時間外勤務手当の 20 時間程にしかな

らない。仕事を減らしていくことが大切。 

委員：フレックス制度はあるか？ 

→教頭：１５分前後することができる。就学前の子どもを養育している職員には、部分休業など

もある。 

 

（３）来年度の始業式・終業式における給食の実施について【校長】 

   ・町学校経営会議にて、来年度、始業式・終業式に給食を実施したいとの提案があった。 

 東浦中は給食なしで考えている。 

 

東浦町ＨＰ 

広報ひがしうら 



 

（質疑・意見） 

委員：授業時間が足りないので、給食を食べて、授業を行うつもりなのか？ 

→学教：保護者負担を減らすために企画した。現在７割の保護者が共働きで、弁当を作るのが負

担となっている。 

→校長：給食が学校に来る時間まで、子どもたちが学校にとどまっていなくてはいけない。始業

式等では、早く帰らせたい。他の方法で対応したらどうかという意見は町に伝えた。 

委員：小学生には給食は必要かなと思うが、中学生は家に帰って自分で昼食を作れる。 

→学教：小中分けての提供はできない。この企画は貧困家庭に向けての思いもある。一食でもバ

ランスのよい食事を提供できると良い。 

委員：こども食堂のように、他団体が主催してできることを考えても良い。 

学教：給食センターに確認したところ、式日の給食の提供は可能とのことだった。町としてもこど

も食堂があるのは承知の上で、今回の提案をしている。 

 

４ その他 

・特になし 

 

５ 意見交換 

・特になし 

 

６ 諸連絡 

 ○今後の予定 

・第４回学校運営協議会 令和７年 ３月１３日（木）10:00～11:00 

 

７ 校内視察 

 

８ あいさつ（校長） 

 次回コーディネーターの話ができるよい。 


